



Le mot du Maire



Il est des constats qui ne sont pas agréables à faire mais qui finissent par s'imposer : c'est aujourd'hui le cas de notre consommation et de notre approvisionnement énergétique. Devant les difficultés qui s'annoncent le premier élan naturel est de s'inquiéter de notre sort en observant l'évolution des coûts et l'éventualité de pénuries et le second de chercher à identifier les « responsables » de cette situation. Il serait certainement plus facile d'ouvrir ce numéro d'octobre avec des propos plus lénifiants mais je pose la question : ne serions-nous pas tous responsables ?

Depuis la fin de la 2^e guerre mondiale nous nous sommes littéralement goinfrés d'énergie, principalement de pétrole et de gaz, en multipliant (en France) par plus de 2 notre consommation individuelle, laquelle avait déjà été multipliée par 2 au cours du siècle précédent. Cette consommation est aujourd'hui 3 fois supérieure à la moyenne mondiale ce qui explique largement les tensions sur les marchés d'approvisionnement, chacun aspirant bien sûr à plus de confort.

Cette situation est-elle soutenable ? D'évidence la réponse est non et nous allons donc devoir faire preuve à la fois de capacités d'adaptation et d'innovation, non seulement à l'échelle nationale mais aussi aux échelles locale et individuelle. Evidemment mon propos se limitera ici à la situation communale.

Pour la commune, l'évolution du coût de l'énergie, déjà importante en 2022 (surtout pour le gaz), s'annonce considérable pour les

années à venir ; cette situation se conjugue à la baisse des dotations de l'état et à l'augmentation des frais de personnel ce qui rend la situation financière particulièrement délicate. En effet, au niveau des collectivités, aucun « bouclier » tarifaire sur le gaz et l'électricité n'est prévu à ce jour et les prévisions actuelles font état d'une multiplication des coûts par 4 en 2023.

Nous allons donc devoir collectivement apprendre à adopter un comportement plus économe et plus respectueux de notre environnement, sans pour autant s'engager dans une spirale mortifère. Au printemps dernier des mesures de régulation des systèmes de chauffage des bâtiments communaux ont déjà été prises mais elles ne seront pas suffisantes.

Nul doute qu'il y aura des grincements de dents car des habitudes ont été prises : locaux surchauffés, éclairage à gogo, eau chaude inépuisable, ... Bien que certainement les plus fragiles, nos aînés ne seront probablement pas les plus affectés car ils ont pour la plupart connu le chauffage uniquement dans la cuisine, l'édredon sur le lit et la bouillotte, les cristaux de glace au matin sur les vitres de la chambre, les écrits facétieux sur le givre des fenêtres de l'école ... les plus jeunes non plus car ils ont de grandes facultés d'adaptation.

Ce sont donc bien nos concitoyens de la tranche 15-65 ans qui se trouveront les plus perturbés par les évolutions à venir. A nous de relever le défi collectivement avec intelligence et détermination !

Christian Coddet

Octobre Rose, mois de sensibilisation au dépistage du cancer du sein

Le dépistage reste le meilleur moyen de lutter contre le cancer du sein permettant de guérir 9 cas sur 10 s'il est détecté à un stade précoce.

Or la participation au dépistage est en baisse : 50,3% en 2017, 45,6% en 2020 et 42,8 % pendant la crise sanitaire.

Par rapport à ce constat, notre CCAS s'associe à la ligue contre le cancer, le Centre socioculturel la Haute Savoureuse et la maison de santé de Giromagny pour proposer une matinée de sensibilisation avec pour thème : **prendre soin de soi**.

Samedi 15 octobre

9h à 12h :

- * Place de Gaulle : stand d'information
- * Maison Mazarin, place des Mineurs (entrée libre)
 - ateliers « prendre soin de soi » : réflexologie, relaxation sonore avec bols tibétains, sophrologie, massage assis (nuque, épaule)
 - apprendre la palpation (buste de palpation mammaire), avec les médecins de la maison de santé

10h :

- * Espace La savoureuse, rue des Casernes
- Départ de la marche rose organisée par Randomagny du Centre socioculturel et le Club Vosgien (accessible à tous)
Renseignement : ccas@giromagny.fr

Point d'étape sur les travaux routiers

Les travaux de la 2ème phase d'aménagement de notre centre-ville (faubourg de Belfort et place des Mineurs) vont bon train depuis leur engagement au début du mois d'août. Mais comme il arrive souvent à des travaux de cette envergure, les prévisions initiales ont dû être revues au fil des jours. Ainsi le retour partiel à la circulation sur une voie envisagé à partir du début septembre a été abandonné au profit d'une exécution plus rapide et plus sûre des travaux en chaussée fermée. Sur le secteur du faubourg de Belfort la voie devrait donc être rendue totalement à la circulation à partir du 8 octobre. Une période encore difficile est à prévoir lorsque sera abordé le secteur de la Grande rue ; le calendrier reste cependant encore à affiner avec l'objectif d'une tranquillité pendant la période des fêtes de fin d'année. Le bouclage complet du chantier reste prévu pour la fin mars 2023.

Hasard des programmes et des calendriers, les travaux communaux ont été et sont encore concomitants à des travaux conjoints de la CCVS et du syndicat des eaux sur les réseaux d'eau potable et d'eaux usées dans la rue Thiers, la rue des Sources et la rue du Rosemont ; ces travaux dureront encore plusieurs semaines et concourent à la transformation de notre ville en labyrinthe.

Après de nombreux mois de préparation, le chantier de la voie verte entre le secteur de la maison de santé et la place de Gaulle a enfin démarré le 19 septembre. Les travaux s'étendront jusqu'en juin 2023 et débiteront principalement en bordure de la Savoureuse du côté de la place de Gaulle et du côté de l'avenue de Schwabmünchen, sans interaction majeure avec la circulation sur les voies existantes. Cette réalisation s'accompagnera toutefois d'un enfouissement des réseaux secs sur le faubourg de Belfort et d'un recalibrage de la chaussée ; des perturbations à la circulation sont donc à prévoir sur la partie sud du faubourg de Belfort dans les prochains mois.

En perspective pour 2023 se profilent les travaux de la phase 3 des aménagements du centre-ville qui porteront sur l'environnement de la maison Mazarin (extension de la place des Mineurs, passerelle entre la place des Mineurs et la place de Gaulle) et sur l'environnement de l'ancien « Spar » (rue Maginot, rue du Paradis des Loups, aménagement du stationnement et du bâtiment, ouverture sur le parc). A noter toutefois que si le marché d'architecture et de maîtrise d'œuvre a bien été signé fin septembre, la plus grande partie des travaux restera conditionnée par l'obtention des financements nécessaires.



La rentrée 2022 dans nos écoles

Ce sont 148 élèves inscrits aux cours élémentaires (CP à CM2) répartis en 6 classes, accueillis à l'école Lhomme et à l'école Chantoiseau.

Pour les plus jeunes, les 63 élèves sont acceptés dans 3 classes (28 enfants en petite section, 23 en moyenne section et 12 en grande section).

Au collège aussi c'était la rentrée, M. le Préfet accompagné des élus du Département et de la ville ont rendu visite aux enseignants en ce premier jour d'école.



Rencontre avec Amandine Blanc

Amandine Blanc est agent d'accueil dans notre mairie depuis 2015. BTS de Tourisme et loisirs en poche, elle trouve un premier emploi en tant que responsable de l'Office de tourisme de Masevaux. Après avoir été reçue au concours d'entrée dans la fonction publique territoriale, elle saisit l'opportunité qui se présente à elle de travailler à la mairie de Masevaux. Quelques années plus tard, elle rejoindra notre mairie.

Vous l'avez certainement rencontrée lors de vos passages en mairie puisqu'elle est en charge de l'accueil physique et téléphonique, de l'état civil, des pièces d'identités et des élections. Vous pourrez aussi la rencontrer dans les locaux de France Services, avenue Jean Moulin. Sa fonction est très diversifiée, ce qu'elle apprécie beaucoup. Amandine Blanc attache une importance toute particulière à la qualité de l'accueil du public.

Lorsqu'elle ferme la porte de la mairie de Giromagny, c'est pour retrouver son foyer, son fils Rudy et...la gestion de la commune d'Auxelles-Haut où elle est 2ème adjointe au maire !



La vie communale en images



Le 7 septembre, réunion avec les présidents des clubs sportifs auxquels ont été présenté les projets des futurs city stade et skate park.



Le 8 septembre, lors de la 4ème réunion de quartier de l'année. Trente cinq riverains du quartier Vosges-Alsace ont pu dialoguer avec le maire Christian Coddet.



Le 11 septembre, c'était la journée des sports au stade Travers, organisée par les clubs sportifs de Giromagny et les sections sport du Centre socioculturel la Haute Savoureuse.



Les 17 et 18 septembre il y avait grande affluence au fort Dorsner.



Le 17 septembre, présentation de l'orgue à l'église.

Le forum de la création d'entreprise

Le forum de la création d'entreprise organisé par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat à l'espace de la Tuilerie le 9 septembre a rencontré un franc succès. Les 18 exposants présents ont reçu une cinquantaine de visiteurs.

« Ce forum est le 3^e acte du partenariat CMA/Ville de Giromagny dans le cadre de Petite ville de demain, après la venue du Bus Google et la bourse aux matériaux. Nous avons touché plus de personnes que prévu ! » Nicolas Morel, président de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat du Territoire de Belfort



Christian Coddet, maire de Giromagny et Nicolas Morel, président de la CMA

Savez-vous que la statue de Saint-Jean-Baptiste à gauche du chœur provient de l'ancienne église des mineurs ?

Haute de 1.60 m, cette statue en chêne et en frêne, date vraisemblablement du XVIII^e siècle

Déjà 16 donateurs pour la restauration de l'église, 4020€ collectés !

Pour vous mobiliser vous trouverez une plaquette à l'accueil de la mairie ou cliquez sur www.fondation-patrimoine.org pour un don en ligne.

FONDATION

► Je donne !

DU PATRIMOINE

Pour la restauration de

l'église
Saint-Jean-Baptiste
de Giromagny

Territoire de Belfort

Giropratique

Gendarmerie	03 84 29 30 17
Mairie	03 84 27 14 18
Pompiers	18
SAMU	15
ENEDIS	09 72 67 50 90
GRDF	08 00 47 33 33
Syndicat des Eaux	03 84 29 50 19
CCVS Assainissement	03 84 54 70 80
Pharmacie de garde	3237
Médecin de garde	3966
Contact internet à disposition :	mairie@giromagny.fr

France Services

2, avenue Jean Moulin - 03 39 53 06 53
CAF - CNAM - CNAV - MSA - AGIRC ARRCO

Conciliateur de Justice

Mercredis 12 & 26 octobre de 14h à 17h
Sur rendez-vous au 06 82 17 55 92

Personnel Mairie

Accueil - État civil - Carte d'identité - Passeport - Gestion funéraire
• 03.84.27.14.18

✉ Amandine BLANC : amandineblanc@giromagny.fr

Location des salles - Organisation des manifestations

• 03.84.27.02.10

✉ Karine BEN : karineben@giromagny.fr

Centre Communal d'Action Sociale - Visiteuse Sociale

• 03.84.27.14.80

✉ Chantal HALAHIGANO : ccas@giromagny.fr

En octobre

Samedi 1 ^{er}	Concours de belote organisé par le FC Giro. Lepuix salle communale Lepuix à 19h30.
Dimanche 2	Marché aux puces de l'association de l'Orchestre d'harmonie de la ville de Giromagny de 8h à 18h. Place de Gaulle
Jeudis 6 & 20	Ramassages des sacs de tri (à sortir la veille après 18h)
Samedi 15	Octobre Rose de 9h à 12h Place des Mineurs et Espace de la Savoureuse
Samedi 22	Commémoration des événements de 1956 à Budapest à 11h au Square de la Liberté Stèle Nagy Association franco-hongroise
Mardi 25	Déchèterie mobile de 12h à 19h au Stade Edouard Travers
Samedi 29	Halloween au fort Dorsner 15h



Après une interruption pour cause COVID-19, l'association de l'Orchestre d'harmonie de la ville de Giromagny (OHVG) organise à nouveau son marché aux puces annuel : **Le dimanche 2 octobre de 8h00 à 18h00 sur la place de Gaulle.** Restauration (sandwich merguez, jambon, chipolata) et boissons seront proposées. Un manège pour enfants sera sur le site.

Bertrand Perrez, président de l'orchestre d'harmonie



Le club CDS (Coupdesavate) Savate Boxe française Giromagny cherche 2 boxeurs masculins adultes pour compléter son équipe de tireurs. Pour plus de renseignements : Joindre Gilles Druelle au 06 23 45 16 97 ou coupdesavate@gmx.fr



InFORTmations

Halloween au fort Dorsner revient cette année, le samedi 29 octobre à partir de 15 heures. Venez vous faire peur sur le circuit décoré de sorcières, fantômes et autres citrouilles. Venez déguisés, si vous le souhaitez.

Buvette et une petite restauration

Réservation obligatoire :

<http://www.helloasso.com/associations/association-du-fort-dorsner>.

Dimanche 30 octobre et mardi 1er novembre, les figurants ne seront plus là, mais il sera encore possible de visiter le fort mis aux couleurs d'Halloween, de 14h à 16h.

Renseignements au 06 72 56 42 70.

Lucille Grillon



Gérard Jeanblanc, maire-adjoint en charge des travaux de 2014 à 2020, nous a quitté le 30 août.

Par son activité au service de la commune et son engagement dans le monde associatif, notamment aux Papy bricoleurs, il restera longtemps dans nos mémoires.



Présidents(es) d'associations

l'adresse : communication@giromagny.fr est à votre disposition pour communiquer sur la vie de votre association.

Les demandes de publication dans le Giro.com doivent nous parvenir avant le 10 du mois.

Tous les anciens numéros de ce mensuel sont accessibles sur : <https://www.giromagny.fr>

Directeur de la publication : Christian Coddet

Réception des articles, rédaction : Marie-Noëlle Marline

Crédit photos : Marie-Noëlle Marline, CMA, Christian Coddet, club CDS

Ont participé à ce numéro : Barbara Natter, Patricia Vuillaumié

Mise en page & Impression : Belfort 2S Impression

Distribution : mairie de Giromagny

1800 exemplaires - N° 232 - Dépôt légal 09-2022

Tribune de l'opposition

Article non fourni